
Стать «Мистером Вселенная» сложно, еще труднее удер-
жать титул. Оказывается, добиться подобного результата 
под силу почти каждому, но далеко не все этого хотят. Об-
ладатель громкого титула живет в нашем городе. Алексей 
Нетесанов рассказал, как захотеть и добиться своей мечты. 
Он поделился с горожанами секретами богатырского здо-
ровья.  

стр. 5»

цифры

60 семей в 
Пензе отказались 
Переезжать  
из аварийного  
жилья

62 коррупци-
онера осуждены 
в регионе с нача-
ла года

600 книг  
Подарил Пензенец 
библиотеке

№ 9(009) 12 августа 2015 г.информационно-развлекательная еженедельная газета Коммунальные 
услуги будут  

дорожать

стр. 6»

ре
кл

ам
а

Мечты сбываются
ре

кл
ам

а

ре
кл

ам
а

Из
 а

рх
Ив

а 
а.

 Н
ет

ес
аН

ов
а



32

 гОлОС улицы

2

«горожанин» решил выяснить, до-
ступны ли пензенские чиновники для 
жителей и насколько они открыты для 
журналистов.

на эту мысль нас натолкнули собы-
тия последних недель. Мы отправили 
запросы начальнику департамента 
жкХ владимиру Мутовкину, заме-
стителю мэра Юрию ильину и главе 
администрации Пензы Юрию криво-
ву. своим вниманием нас удостоил 
только критикуемый горожанами, но, 
как выяснилось, самый доступный для 
прессы ильин. от остальных на мо-
мент подготовки номера мы так и не 
получили ответов.

напомним, по итогам голосова-
ния Юрий кривов занял одно из пер-
вых мест в проекте «народное интер-
вью». у горожан накопилось к нему 
немало вопросов. без внимания 
мэра осталась аудитория наших чи-
тателей – а это как минимум 40 тысяч 
пензенцев, если исходить из того, что 
каждый номер читают четыре челове-
ка.

Почему же ответственные лица, 

призванные отвечать за свои решения, 
не слышат горожан?

Мы сформировали список чинов-
ников и представителей разных ветвей 
власти, от которых зависит жизнь горо-
да. в него вошли 40 фамилий. Мы пе-
редадим его коллегам-журналистам 
и попросим выставить оценки работе 
чиновников. об итогах мы расскажем 
через месяц – 9 сентября.

Предлагаем вам, наши читатели, 
принять участие в рейтинге открытости 
власти. Расскажите, как у вас склады-
ваются отношения с чиновниками.

ОПРОС для читАтелей:
1. назовите чиновников, к кому вы 

лично обращались по каким-либо во-
просам (не более пяти Ф.и.о.).

2.  как быстро получили ответ?
3.  вас устроил результат?
4.  вы осведомлены о деятельности 

этого человека на занимаемой им 
должности?

5.  кого из пензенских чиновников вы 
считаете наиболее близким к народу 
и его нуждам?

рейтинг открытости власти

ЗВОНите: 25-85-90, пишите в WhatsApp и Viber 89273758590 либо напишите нам по 
электронной почте: g_penza@inbox.ru ищите нас на Facebook, ВКонтакте и Twitter.

браслет спасет
с возвращением детей в 

город после летних каникул 
наиболее актуальна про-
блема их безопасности на 
дороге. 

Эксперты гибдд счита-
ют, что снизить смертность 
среди пешеходов помогут 
специальные светоотража-
ющие элементы – брасле-
ты или нашивки на одежду. 
они позволяют заметить 
человека на дороге изда-
лека. При переходе дороги 
и движении по обочинам 
или краю проезжей части 
в темное время суток или 
в условиях недостаточной 
видимости пешеходам ре-
комендуется, а вне насе-
ленных пунктов они обязаны 
иметь при себе предметы 
со световозвращающими 
элементами. Проще гово-
ря, выходить за город без 
такого браслета нельзя, 
штраф – 500 рублей. вла-
сти уже обсуждают необхо-
димость таких аксессуаров 
для пешеходов и в населен-
ных пунктах. Пока эта ини-
циатива не принята. кстати, 
такую практику уже давно 
применяют в белоруссии. 
нехитрые меры помогли 

снизить дтП с участием пе-
шеходов в темное время су-
ток ровно вполовину.

стоимость светоотра-
жающей  наклейки – от 70 
рублей, браслета – около 
120 рублей. Подобные ак-
сессуары можно встретить 
только в специализирован-
ных магазинах, но пока в 
них не видно очередей.

По статистике каждое 
четвертое дтП происходит 
с участием пешехода.
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ут Жалоба из бессоновки 
В редакцию «Горожанина» при-

шло коллективное письмо от жите-
лей Бессоновки, проживающих на 
улице Адмирала И. Святова. Мы 
приводим их обращение и просим 
компетентные органы провести 
проверку по изложенным в письме 
фактам.

Уважаемая редакция!
Просим вас привлечь внимание к 

существующей проблеме незаконно-
го строительства в Пензенской об-
ласти.

Строительная фирма «Третий 
Рим» начала строительство жи-
лого дома «Сурская жемчужина» по 
улице Коммунистической. Очист-
ные сооружения с этой застройки 
планируется вывести в овраг по 
улице Адмирала Святова, где уже 
много лет стоят частные дома. 
Уже началась отсыпка склонов ов-
рага.

Несколько лет администрация 
Бессоновского района не может 
решить вопрос с действующими 
очистными сооружениями на улице 
Сурской. Их никто не ремонтиру-
ет и не ликвидирует. Нечистоты 
идут на приусадебные участки. А 
сейчас местные власти закрывают 
глаза на незаконное строительство 

очистных сооружений на улице Ад-
мирала Святова. 

Мы просим остановить работу 
тяжелой строительной техники, 
так как у застройщика нет раз-
решительной документации на 
возведение объекта, кроме договора 
аренды земельного участка сроком 
на пять лет. Решение о строитель-
стве было принято без публичного 
обсуждения. Собственников сосед-
них с оврагом домов поставили пе-
ред фактом.

Мы не можем понять главного – 
почему очистные сооружения было 
решено построить так далеко от 
«Сурской жемчужины»? Они про-
тянутся почти на километр через 
автодорожную магистраль в другой 
микрорайон. Здесь также проходят 
подземный газопровод высокого дав-
ления, железнодорожные пути, ли-
ния электропередачи, стоит водо-
напорная башня.

Опубликуйте, пожалуйста, наше 
обращение. Мы обращались в другие 
СМИ, но нам открыто сказали, 
что на конфликт с администраци-
ей района не пойдут. «Горожанин» в 
состоянии противостоять беспре-
делу. Заранее спасибо. Спасите нас!

С уважением,
жители 50 частных владений  

на улице Адмирала Святова.
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Подскажите, предус-
мотрены ли льготы для 
детей войны?

Вера Сотникова, Пенза
Как сообщили в Мини-

стерстве труда и соци-
альной защиты РФ, в стра-
не проживают около 13 
миллионов человек, счи-
тающихся детьми войны. 
на общегосударствен-
ном уровне закона, пред-
усматривающего для них 
льготы, до сих пор нет. но 
порядка 10 миллионов из 
них пользуются льготами 
как труженики тыла или 
инвалиды. регионы впра-
ве на своем уровне ока-
зывать поддержку данной 
категории граждан. в Пен-
зе такие меры не приняты.

• • •
Почему жители первых 

этажей обязаны платить 
за лифт? Мы же им не 
пользуемся.
Анатолий Александрович, 

Пенза
Согласно Жилищному 

кодексу РФ плата за лифт 
взимается не за пользо-
вание подъемником. Эта 
услуга трактуется как 
обязанность собствен-
ников по содержанию и 
ремонту лифта как ча-
сти общего имущества 
дома. данный вопрос 
рассматривался в вер-
ховном суде, и он при-
знал взимание платы за 
лифт в равном объеме со 
всех квартир правомоч-
ным. Поэтому же плата 
начисляется не по числу 
проживающих, а пропор-
ционально площади квар-
тиры.

Мы пропустили округ 
№ 5, где избран Жиганша 
Туктаров, так как он уча-
ствует в губернаторских 
выборах, а наша газета 
принципиально следит за 
этим процессом со стороны. 
Поэтому мы перешагнули 
в следующий округ – Алек-
сандра Стрельникова.

Сразу отметим, его 
границы очертить очень 
сложно. Получилось бы 
несколько разрозненных 
«королевств». Дома раз-
бросаны от проспекта 
Строителей до проспекта 
Победы. При этом из 30 
многоэтажек мы насчи-
тали 14 ТСЖ и ЖСК. Это 
неплохой результат для 
Пензы. Значит, жители 
осознанно относятся к со-
держанию жилья, и ре-
зультаты очевидны. Дво-
ры ухоженные, детские 
площадки благоустрое-
ны. Это заслуга не только 
депутата. Но почти в каж-
дом доме о нем знают.

Сам Александр Алек-
сандрович оказался в 
отпуске, поэтому «отду-
ваться» за него пришлось 
помощнику депутата 
Ольге Струниной.

– Миновал год, как мы 
работаем в округе. За это 
время было вложено не-
мало личных средств де-
путата. Он у нас такой. 
Если люди просят, отка-
зать не в силах, – говорит 
помощник.

За счет средств депу-
тата полностью отремон-
тирована отмостка дома 
по проспекту Строителей, 
20. Работы обошлись в 300 
тысяч рублей. Проложена 

асфальтовая дорожка к 
домам № 21 и № 19 по пр. 
Строителей. Отремонти-
ровано помещение ЖСК 
«Импульс», проложена 
дорожка к остановке. 
Здесь же спилены старые 
тополя на условиях софи-
нансирования. Половину 
оплатил депутат, осталь-
ное – жители. Убрать 
одно трухлявое дерево 
стоит пять тысяч рублей.

Установлены скамейки  
по проспекту Строителей, 
12, 21, ул. Бородина, 5. 
Обустроена детская игро-
вая площадка по проспек-
ту Победы, 136 и 138. За-
крыты канализационные 
люки у дома по ул. Терно-
польской, 6. Завезен пе-
сок на детские площадки 
по ул. Тернопольской, 4, 
ул. Рахманинова, 27. 

Жители вспоминают 
бесплатные поездки по 

святым местам, 
которые органи-
зовывал депутат 
Стрельников. В 

гимназии «САН» благо-
дарны ему за спонсор-
скую помощь и внимание 
к их проблемам. Депутат 
организовал концерт к 
70-летию Победы, вручил 
подарки ветеранам. В 
этом году запланирована 
асфальтировка подъезд-
ных путей к гимназии.

В городской Думе 
Александр Стрельников 
возглавляет постоянную 
комиссию по социаль-
но-экономическому раз-
витию, промышленно-
сти, транспорту, связи 
и предпринимательской 
деятельности. Он сам 
предприниматель. Го-
ловное предприятие за-
нимается производством 
литейной оснастки.

У Александра Стрель-
никова семья, двое де-
тей. Дочь в 11 классе, 
сын в этом году пойдет в 
первый класс. На прось-
бы помочь чужим детям 
он отзывчив. Выделяет 
нуждающимся матери-
альную помощь, дарит 
подарки.

УваЖаеМые  
гороЖаНе!

если у вас назрел по-
настоящему больной вопрос 
и вы затрудняетесь найти на 
него ответ, обращайтесь. 
редакция «горожанина» 
всегда придет на помощь! 

звоНИте: 25-85-90

кто о чем?

2

ПОд ПРицелОМ

3

если люди просят

отправьте
сМс-сообщение на номер

89273758590
– либо напишите нам по эл/почте:  

g_penza@inbox.ru
Ищите нас в Facebook, вКонтакте и Twitter

«Горожанин» продолжает прогулки по де-
путатским округам. Сегодня мы в округе № 6.

благодарны депутату
глава администрации Октябрьского района Н.г. Ко-

зенко – за весомый вклад в организацию праздничного 
новогоднего оформления района.

Председатель комитета по физической культуре, 
спорту и молодежной политике города Пензы Н.В. 
Озерова – за поддержку в проведении соревнований 
«Папа, мама, я – спортивная семья».

директор Комплексного центра социальной помо-
щи семье и детям Октябрьского района М.Б. Колосова 
– за благотворительную помощь детям-инвалидам.

Новые дворы поКа Не НУЖдаются в поМощИ депУтата.

появИлась тропИНКа К остаНовКе.

депутат округа № 6 
Пензенской  
городской думы  
Александр 
Стрельников
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В мае этого года адми-
нистрация города раз-
местила информацию о 
закупке новых штор для 
банкетного зала собствен-
ной столовой. На красоту 
планировалось потратить 
из дефицитного бюджета 
127 тысяч рублей. Ранее 
мэрия выставила заявку 
на поставку букетов цве-
тов на сумму 250 тысяч 
рублей. Вроде бы деньги 
небольшие, но копейка 
рубль бережет.

Когда долгое время 
нет денег, закручивание 
гаек повсеместной эко-
номии становится раз-
рушительным. Износ 
коммунальных сетей пе-
ревалил за 70 процентов. 
Построенные в советское 

время школы и детсады 
разрушаются на глазах. 
На капитальный ремонт 
гимназии № 42 пришлось 
срочно искать 27 миллио-
нов рублей, когда здание 
дало трещину, отменили 
уроки, учеников перевели 
в соседнюю школу.

Если не удается сокра-
щать расходы, не пора ли 
задуматься о новых ис-
точниках дохода?

После публикации в 
«Горожанине» о рублевой 
арендной плате за зем-
лю для некоторых тор-
говых центров началась 
переоценка участков. Это 
прямая обязанность го-
родской администрации 
– искать способы при-

влечения денег в бюд-
жет, и земля – далеко не 
единственный источник. 
Есть муниципальные 
предприятия, которые 
должны приносить при-
быль, 20 процентов от нее 
зачисляется в бюджет. 
Но по факту прибыль в 
большинстве МУПов сим-
волическая или ее вовсе 
нет. Мало того, городская 

власть регулярно тратит 
средства на их содержа-
ние.

По данным контроль-
но-счетной палаты Пен-
зы, в прошлом году не-
налоговые поступления в 
бюджет составили только 
80 процентов от плана. 
При этом на их долю в 
общей сумме доходов при-
ходится всего 6,6 процен-
та. Город привык жить за 
счет дотаций. Хуже всего 
собирается плата за арен-
ду земельных участков 
– всего 50 процентов от 
плана.

Отдельная статья дохо-
дов – сдача муниципаль-
ного имущества в арен-
ду. Кому-то помещения 
сдаются ниже рыночной 

стоимости, а для других 
плата непосильна, хотя 
немало пустующих му-
ниципальных площадей. 
Объяснения здесь могут 
быть разные – от неудов-
летворительного состоя-
ния зданий до несовер-
шенства юридических 
норм. Как говорится, кто 
хочет, тот ищет возмож-
ность, а кто не хочет – 
ищет причину.

Вызывает удивление 
огромное количество по-
мещений, переданных 
в безвозмездное пользо-
вание. Их арендуют не-
бедные федеральные  и 
областные структуры, 
общественные органи-
зации, которые эксплуа-
тируют муниципальную 
собственность, не запла-
тив ни копейки. Насколь-
ко уместны подобные 
подарки в сложившейся 
экономической ситуации? 
Так же нерационально 
используются помещения 
муниципальными пред-
приятиями и учрежде-
ниями. Думается, никто 
никогда не проводил ре-
визию с целью оценить 
эффективность использо-
вания муниципального 
имущества.

В структуре доходов 
пензенского бюджета без-
возмездные поступления 
из регионального и феде-
рального центров состав-
ляют примерно половину. 
В такой ситуации важно 
умение чиновников уча-
ствовать в программах 
софинансирования или 
субсидирования для раз-
вития города. И здесь мы 
наблюдаем пассивную по-
зицию местных властей. 
После 350-летия Пензы 
участие в программах по-
добного рода резко пошло 
на спад. Взять хотя бы три 
миллиарда рублей, выде-
ленных Правительством 
России на закупку газо-
моторных автобусов, кото-
рые до Пензы не дошли. 
Сколько таких программ, 
которые игнорируют пен-
зенские чиновники, ни-
кто никогда не скажет.

Сергей Орлов

ОСтРАя теМА

4

трещит по швам
почему пензенский бюджет не начинает зарабатывать
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Пенза не может похвастаться профицитным бюджетом, когда доходы превы-
шают расходы. Из года в год мы слышим про нехватку средств и недостатки 
финансирования. Понимая, что расходы бюджета уменьшить не так-то просто, 
можно подумать, как их оптимизировать и искать новые источники дохода.

  разМер безвозМездныХ ПостуПлений из региональной и 
Федеральной казны составляет Половину в бЮджете Пен-
зы. город Привык жить за счет дотаций. 
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– Легко ли стать «Ми-
стером Вселенная»?

– Работа 24 часа в сут-
ки. Семь дней в неделю. 
Двадцать лет упорного 
труда – вот залог резуль-
тата. Гораздо труднее не 
завоевать титул «Мистер 
Вселенная», а соответ-
ствовать титулу долгие 
годы. Это я испытал на 
себе. Когда на тебя широ-
ко распахнутыми глазами 
смотрит ребенок, как тут 
можно сплоховать?  «Ми-
стер Вселенная» не может 
отрастить животик.

– Нередко приходится 
слышать, что у культури-
стов с возрастом ухудша-
ется здоровье. Что ска-
жете?

– После каждых сорев-
нований прохожу полное 
медицинское обследова-
ние. Можете спросить у 
моего лечащего врача – в 
моем организме все прак-
тически идеально. Конеч-
но, придерживаюсь дие-
ты. Что касается больших 
физических нагрузок, к 
ним я шел постепенно. 
Кроме силовых упраж-
нений немало внимания 
уделяю и общефизиче-
ским – бегаю, плаваю, за-
нимаюсь самбо.

– Свободное время у 
вас бывает? Чем увлека-
етесь, кроме спорта?

– Очень люблю хоро-
шие фильмы – те, кото-

рые могут чем-то уди-
вить. По-настоящему 
неожиданные фильмы, 
в которых режиссер ска-
зал что-то новое, встре-
чаются нечасто. В свое 
время таким прорывом 
стал фильм Квентина Та-
рантино «Криминальное 
чтиво» или «От заката до 
рассвета» Родригеса. Еще 
люблю смотреть философ-
ские притчи. Воскресенье 
я всегда провожу с женой 
и сыном. Ходим в кино, 

развлекательные цен-
тры, летом выезжаем на 
природу.

– В спортзале вы для 
многих кумир. Но каж-
дый ли может повторить 
ваш результат? 

– Мне нравится наблю-
дать, как люди меняются, 
и они сами видят, что это 
происходит. Можно ска-
зать, помогаешь людям, 
как доктор. Человек при-
ходит к тебе похудеть, 
придать рельефности сво-

ему телу, но у него поми-
мо проблем с внешним ви-
дом есть еще внутренние 
сложности. Получается, 
помогаешь ему перебороть 
себя. Каждый сам должен 
решить для себя, что ему 
есть, какой образ жизни 
вести. А я могу лишь ле-
гонечко подтолкнуть к 
правильному выбору. По-
казать на примере, что 
лучше: большой живот и 
вагон болезней или отлич-
ное самочувствие и под-

тянутая фигура. Другое 
дело – сын. Здесь я бес-
пощаден. У меня на него 
большие планы.

– Есть случаи, когда 
уже поздно начинать?

– Поменять себя можно 
абсолютно в любом воз-
расте. Было бы желание. 
Когда люди жалуются, 
что не хватает времени, 
финансов на поддержа-
ние себя в форме, – это все 
отговорки. У многих моих 
друзей день расписан по 

минутам. Но в их графике 
тренировка стоит на од-
ном из первых мест. Они 
понимают: со слабым здо-
ровьем воевать труднее. А 
у современного человека 
что ни день – настоящий 
бой! Да и кто возьмет с 
вас деньги за ежеднев-
ную прогулку по Олим-
пийской аллее? Надо 
просто идти и делать! 
Начните бегать по утрам, 
прямо сейчас, дочитав эту 
колонку, сделайте пару 
простых упражнений или 
выйдите на одну оста-
новку раньше из автобу-
са и просто пройдитесь 
пешком. Всего-то нужно 
начать с малого. А когда 
появится первый резуль-
тат, желание идти вперед 
только усилится. Я всем 
желаю самого главного 
– здоровья! Получился 
тост! Выпью за это стакан 
холодного яблочного сока.

Эльвира Петрова

ОБРАЗ ЖиЗНи

4 5

сурский богатырь
В Пензе живет самый настоящий «Мистер Вселенная». Этот титул Алексей Не-

тесанов завоевал на международных соревнованиях по бодибилдингу, ранее его с 
гордостью носили звезды спорта и кино, например Арнольд Шварценеггер. Алексей Нетеса-
нов поделился секретами возведения горы мускул на фундамент обычного организма.

Из архИва а. НетесаНова
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вода под 
МИКросКопоМ

Все знают – вода содер-
жит микроэлементы, но за-
чем они нужны организму? 
Мы решили разобраться 
с химическим составом 
популярной артезианской 
воды «Ключ здоровья».

натуральную природную 
воду «ключ здоровья» до-
бывают из подземных ис-
точников с глубины 180 м. 
водонепроницаемые слои 
глины, которые формиро-
вались на протяжении мил-
лионов лет, берегут ее от 
поверхностных загрязнений 
и неблагоприятной среды. в 
состав воды «ключ здоровья» 
входят кальций, калий, на-
трий и магний.

кальций – основной 
строительный материал 
для костей, зубов и ногтей. 
он повышает сопротивляе-
мость организма токсинам 
и инфекциям, благотворно 
влияет на нервную систему, 
оказывает противовоспа-
лительное действие. калий 
– природное противоскле-
ротическое средство. Маг-
ний отвечает за крепкий 
иммунитет, помогает усва-
иваться витамину в6. натрий 
улучшает регуляцию водно-
го баланса, кровяного дав-
ления.

употребляя «живую» ар-
тезианскую воду вместо 
водопроводной или бутили-
рованной, уже скоро вы по-
чувствуете себя гораздо луч-
ше. всегда свежую, чистую 
и полезную воду для всей 
семьи можно приобрести 
в киосках «ключ здоровья». 
наверняка один из них на-
ходится рядом с вашим до-
мом. Позаботьтесь о своем 
здоровье!
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ЭтО иНтеРеСНО

6

если в доме нет счетчика
С июля повысились тарифы на коммунальные услуги – в среднем на 10 

процентов. При отсутствии общедомовых приборов учета на воду, газ и 
отопление прибавка оказалась более ощутимой. Тариф по нормативу ум-
ножают на повышающий коэффициент (смотри таблицу). Так получается 
итоговая сумма к оплате в квитанциях.

Как пояснили в управлении по ре-
гулированию тарифов и энергосбе-
режению Пензенской области, если 
в доме отсутствует техническая воз-
можность установки счетчиков, то 
повышающие коэффициенты на них 
распространяться не будут.

Контроль за правильностью на-
числения платы за коммунальные 
услуги осуществляет Государствен-
ная жилищная инспекция региона. 
Если коммунальные расходы в сово-

купном доходе семьи превышают 22 
процента, можно обратиться в орга-
ны социальной защиты для оформ-
ления адресной субсидии.

В Управлении по регулированию 
тарифов и энергосбережению Пен-
зенской области работает горячая 
линия по защите прав граждан в 
части оплаты коммунальных ресур-
сов. Звонки принимаются по теле-
фону 92-09-01.

повышающИй КоэффИцИеНт 
К НорМатИвУ потреблеНИя

Июль 2015 1,2

Январь 2016 1,4

Январь 2017 1,7

Отдых для сердца
В России 2015 год 

объявлен годом борьбы 
с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями. 

Половина всех смер-
тей в нашей стране при-
ходится именно на эти 
болезни. В Пензенской 
области страшная цифра 
перевалила за 55%.

– К сожалению, мы
теряем молодых, рабо-
тоспособных людей. На 
свое здоровье, как прави-
ло, привыкли об-ращать 
внимание только в кри-
тической ситуации, – го-
ворит генеральный ди-
ректор ЛПУ «Санаторий 
им. В.В. Володарского» 
Анна Вихирева. – Мно-
гие думают, что если 30 
лет, то инфаркт и ин-
сульт – это не про них 
и не стоит зря тратить 
время даже на мысли об 
этом. Однако чтобы не 
допустить страшных по-
следствий, нужно позабо-
титься о себе прямо сей-

час. Многим уже в этом 
возрасте надо понять, 
что Профилактика – за-
лог их здоровой и долгой 
жизни».

В Пензенской об-
ласти есть здравница, 
специализирующаяся на 
сердечно-сосудистых за-
болеваниях – санаторий 
имени В.В. Володарско-
го. Он распложен в черте 
города, в экологически 
чистом, курортном мик-
рорайоне Ахуны. В нашем 
регионе только здесь вам 

предложат программы 
кардиореабилитации и 
профилактики сердечно-
сосудистых заболеваний.

Прекрасные врачи, 
широкий спектр проце-
дур, вкусное и правиль-
ное питание, современ-
ные номера – все это ЛПУ 
«Санаторий имени В.В. 
Володарского».

Для занятых людей 
есть специальные «кур-
совки». Не обязательно 
находиться в санатории 
круглые сутки. Проце-
дурные кабинеты рабо-
тают в две смены. Вы мо-
жете пройти курс лечения 
в удобное для вас время 
– приехать после работы
или в свободные часы. 
Здесь же вы пройдете об-
следование и получите 
консультацию специали-
стов высшей категории.

Не откладывайте за- 
боту о собственном 
сердце. От этого зависит 
ваша Жизнь. 

Забронировать и ку-
пить путевку можно 
по адресу: г. Пенза, ул. 
Советская, 4, ком.1;  
тел. 56-49-49, 56-56-61.

ПРОФСОЮЗНЫЕ ЗДРАВНИЦЫ ПЕНЗЕНСКОЙ ОБЛАСТИ
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Новый учебный год – новая жизнь 
для школьников и студентов. Чуть 
больше двух недель осталось на по-
купку всего необходимого. Родители 
сетуют – с каждым годом шопинг 
становится все дороже. Как собрать 
ребенка в школу быстро и эконом-
но? 

Главный принцип – деловой стиль.
Покупаете форму для девоч-

ки с юбкой? Сразу присмотрите 
подходящие брюки. Для мальчика 
вторая пара брюк тоже не будет 
лишней. 

Что сегодня актуально? 
Приглушенные оттенки, плис-
сированные и трапециевид-
ные юбки. Платья простых 
силуэтов в клетку. Сумки-

портфели, желательно  

 
с широкими и надежными лям-
ками. Галстуки всех видов. Кру-
глые и острые воротнички. Са-
мая удобная обувь – лоферы. 
Жилетки с V-образным выре-
зом, брюки и жакеты – все это в 
изобилии мы нашли в торговом 
центре «Гостиный двор». 

Главное преимущество – 
здесь можно купить абсолют-
но все и в одном месте. Во 
многих отделах и бутиках 
действуют специальные 
скидки. Кроме того, есть 
магазины-дискаунтеры с 
брендовыми вещами 
по минимальным це-
нам. 

У студентов выбор 
гардероба гораздо 
шире, можно и поэк-
спериментировать.

реклама

Горожанин Пенза

Тираж 10 000 экземпляров.
Распространяется бесплатно.

Учредитель издания: ООО «Горожанин»
Адрес: 440026, г. Пенза, ул. Володарского, 9, оф. 304.
Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций по Пензенской области. 
Свид-во СМИ ПИ № ТУ58-00244 от 25 мая 2015 г.
Директор-главный редактор: Н.С. Ильина
Журналист: Э.Ю. Петрова
Ограничение по возрасту 16+

Адрес редакции: 
440026, г. Пенза, ул. Володарского, 
д. 9, оф. 304
Телефон редакции: 25-85-90.
E-mail: g_penza@inbox.ru
Отдел приема рекламы и 
объявлений: тел. 25-85-90.   

Редакция может публиковать материалы, не разделяя точку зрения автора. При перепечатке ссылка на «Горожанин Пенза» 
обязательна. Ответственность за достоверность информации в рекламных публикациях  несут рекламодатели. Товары и услуги, 
рекламируемые в газете, сертифицированы и лицензированы. 

Газета набрана и сверстана в компьютерном центре редакции, отпечатана с оригинал-макета в ООО «Артмастер»,  
г. Пенза, ул. Гагарина, 11 А. Заказ № ххх.
Объем 8 пл. Подписано в печать: 7.07.2015 г. Подписано в печать: по графику – 12:00, фактически – 12:00. 

РеКлАМА

7

ре
кл

ам
а

ул. Московская, 91

большие перемены

9 028  

1 847 
Платье Bershka, босоножки ZARA,  

клатч Feltimo, 

магазин «фамилия», тц 
«гостиный двор», 4-й этаж  

Сапоги Kira Plastinina, брюки Tom Tailor,  
рубашка Stradivarius,  

пальто Serge Leoni, сумочка ZARA, 

магазин «фамилия», тц «гостиный 
двор», 4-й этаж

       15 126  

3 595 

Важно приобрести удоб-
ную обувь. Демисезон-
ную и зимнюю поку-
пайте с небольшим 
запасом, а спор-
тивную и сменную 
– размер в раз-
мер. Со всеми 
покупками мы 
уложились в 
д о в о л ь н о 
скромную 
с у м м у . 
Два часа 
– и можно 
встречать 
осень в но-
вом обра-
зе.

Салон обуви «тофа», тц «гостиный двор», 2-й этаж



О Былых ВРеМеНАх

8

от хороших жен мужья 
уходят, думая, что другая 
будет еще лучше, а от 
плохих не уходят – боятся, 
что попадется еще хуже.

все инструкции на 
русском языке должны 
начинаться со слов: «ну 
что? уже сломал!»

Познакомилась с пар-
нем, через месяц реши-
ли жить вместе, снимали 
квартиру, платили попо-
лам... через год узнала, 
что квартира его.

– как вы спите?
– Плохо. вечером за-

сыпаю рано, утром про-
сыпаюсь поздно, зато 
после обеда часами 
ворочаюсь – не могу за-
снуть.

ан
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ПРОгулКи ПО ВРеМеНи

телефоН
разМещеНИя
реКлаМы
25-85-90

для

К началу 90-х годов в 
Пензе было 3 автобус-
ных парка, 3 троллейбус-
ных депо и таксопарк.

Развал Советского Со-
юза и последующие эко-
номические потрясения 
не могли не сказаться 
на работе общественного 
транспорта.

Он не справлялся с 
огромной нагрузкой по 
перевозке льготников. В 
то время их доля доходи-
ла до 40 процентов, для 
сравнения – сейчас около 
13 процентов. Вторая при-
чина упадка – тотальный 
дефицит запасных частей, 
особенно на иностранные 
автобусы марки «Икарус». 
Плюс постоянное недо-
финансирование из бюд-
жета. Только благодаря 
грамотным, а подчас са-
моотверженным действи-
ям руководителей транс-
портных предприятий 
Баткаева Д.К., Мещеря-
кова Г.П., Громкова Б.А., 
Курятникова В.И. и воз-
главляемых ими коллек-
тивов удалось выстоять в 
те непростые времена.

Именно тогда на 

транспортных предпри-
ятиях освоили техно-
логию производства и 
литья пластмассы для 
изготовления различных 
деталей – поворотников, 
ручек. Научились само-
стоятельно оживлять ак-
кумуляторы, наваривать 
покрышки, реанимируя 
изношенную резину, из-
готавливать тормозные 
колодки. В троллей-
бусных парках успеш-
но освоили технологию 
перемотки электродви-
гателей. Предприятия 
превратились в мини-
заводы замкнутого цик-
ла по производству все-

го: сами шили сиденья, 
сами переваривали пол-
ностью кузов, превращая 
сцепные «маму с папой» 
в обычные автобусы.

Продолжаться дол-
гое время так не могло, 
и первым, как это ни 
странно, не выдержал 
трудностей лихих 90-х 
таксопарк. Маршрутные 
такси – в то время это 
были автомобили РАФ 
– зачастую в счет невы-
плаченной зарплаты 
переходили в собствен-
ность водителям.

К чему это привело, 
мы расскажем в следую-
щем номере.

«Мама с папой» ушли навсегда

 ИЗ АРхИВА ИГОРЯ ШИШкИНА

Ежегодный между-
народный фестиваль 
фильмов о правах чело-
века «Сталкер» пройдет 
в нашем городе с 17 по 
21 августа. Кинопоказы 
состоятся в двух залах 
кинотеатра «Высшая 
Лига». Вход бесплатный. 

– Пенза – город кине-
матографический. Да-да! 
Здесь есть та аудитория, 
которая воспринимает 
качественный кинемато-
граф, – признается Игорь 
Степанов, директор Гиль-
дии кинорежиссеров Рос-
сии, продюсер и художе-
ственный руководитель 
фестиваля «Сталкер».

Специалисты от кине-
матографа подчеркива-
ют: при продовольствен-

ных санкциях в культуре 
остается засилье зарубеж-
ных фильмов. Отсутствие 
миллионных бюджетов 
на рекламу, жесткие 
обязательства перед про-
катчиками создают про-
блемы для российских 
кинематографистов. Ка-

чественное отечественное 
кино снимают, но его ни-
кто не видит. У пензен-
цев появилась уникаль-
ная возможность.

На фестиваль приве-
зут 17 фильмов – художе-
ственных и документаль-
ных. Горожане смогут не 

только увидеть новинки 
отечественного кинопрока-
та, но и вживую пообщать-
ся с создателями картин. 
Откроет программу пред-
премьерный показ карти-
ны «Охрана» режиссера 
Александра Прошкина.

– Фестивальная фор-
ма дает режиссеру шанс 
не только приехать и 
сказать «Здрасьте!», но и 
пообщаться со зрителем, 
увидеть его реакцию на 
картину, найти сюжет 
для нового фильма, – объ-
ясняет Игорь Степанов.

Подробную информа-
цию о программе фести-
валя можно узнать по 
телефону 21-00-21 или 
на сайте STALKERFEST.
ORG.

пеНзеНцы УвИдят особое КИНо
афиша


